
 

 

 
Mensaje de respaldo a los cafeteros del país por parte de la bancada de 
Cámara 
 
Bogotá, 23 de octubre de 2014 (CD). El siguiente es el texto del mensaje dirigido 
a los cafeteros del país por la bancada de Cámara del Centro Democrático. Dicho 
mensaje fue entregado por el Representante Rubén Darío Molano, vocero de este 
gremio dentro de la colectividad, luego del debate de control político que se 
cumplió en la sesión plenaria del miércoles 22 de octubre para evaluar la política 
cafetera. 
 
“El Centro Democrático y su bancada en la Cámara presenta un saludo fraternal, 
muy especial, a todos los caficultores de Colombia, desde Nariño hasta La Guajira 
y les agradece inmensamente el apoyo que les expresaron en las pasadas 
elecciones presidenciales, y les reitera su respaldo en sus justas peticiones que 
vienen de cara a las nuevas situaciones que tiene que enfrentar esa actividad en 
el marco de una economía globalizada. 
 
Queremos aprovechar este escenario para plantear algunos interrogantes que se 
vienen dando desde otros sectores en relación con el futuro de la actividad y de 
sus instituciones. 
 
Me refiero específicamente a tres elementos que juegan hoy sobre el futuro de la 
caficultura. 
 
Lo que sucedió a propósito con los paros cafeteros del año pasado; el reciente 
informe de la Misión de la Competitividad para la caficultura y las elecciones 
cafeteras pasadas. En todos ellos hay un elemento común: un cuestionamiento a 
la actividad que desarrolla la Federación. 
 
En los paros cafeteros se evidenció el malestar de los principales productores de 
café contra la Federación de Cafeteros; la Visión para la Competitividad acaba de 
hacer unos planteamientos recomendando profundas reformas al interior de la 
institucionalidad, y las elecciones cafeteras pasadas también recogieron esas 
inquietudes, como quiera que un porcentaje de renovación muy importante en los 
comités departamentales y los comités municipales. 
 
Y vamos a entrar de una vez en materia, nos estamos refiriendo específicamente 
a las cinco tareas misionales que tiene que hacer la Federación: 
Prestar la asistencia técnica; Manejar los servicios de investigación y 
experimentación científica; promocionar el café colombiano  en el exterior y algo 
sobre lo que tenemos una gran preocupación que es el tema de la garantía de 
compra y la comercialización del café. 
 
En esos puntos queremos centrar toda nuestra atención y el debate. Vamos a 
entrar en materia haciéndole un pedido muy especial al Gobierno. 



 

 

Recientemente el Gobierno fue muy generoso con los cafeteros al tocarles el PIC 
(Programas de Protección del Ingreso Cafetero)  pero este Ministro ha declarado 
en varias ocasiones ser enemigo de los subsidios. 
 
Nosotros creemos que una actividad como la cafetera y en general toda la 
actividad de los campesinos que están en el sector rural, debe tener un 
permanente acompañamiento del Estado, no solamente en la retórica sino en el 
presupuesto. 
 
Y eso significa, si bien, no programas como el PIC, programas muy importantes de 
apoyo muy importantes a la fertilización, fortalecimiento de las actividades de 
asistencia técnica, y un fortalecimiento a las actividades de investigación y 
experimentación para seguir construyendo variedades mucho más resistentes a 
las plagas y que garanticen una mejor productividad. 
 
Continuar con los programas de renovación. Aquí  es muy importante recordar que 
esos programas nacieron en la administración del Presidente Uribe cuando el 
Ministro era el doctor Andrés Felipe Arias. 
 
El AGC o Apoyo Gubernamental a la Caficultura y el Programa de Permanencia y 
Sostenibilidad para los Pequeños Productores, son hoy los verdaderos 
responsables de la recuperación de la producción, y los que le permiten hoy a la 
Federación mostrar cifras de producción 12.1 millones, mucho más significativas 
que las que tenía en el 2011.   
 
Esto es bueno recordarlo, porque aquí están sacando pecho con los resultados y 
los logros que viene haciendo la Federación,  pero olvidan quiénes han sido los 
verdaderos promotores de esa política y tenemos que decirlo con toda claridad, 
esa se implementó y desarrolló en el segundo gobierno del expresidente Uribe, 
particularmente en el año 2008. 
 
En materia de subsidio, nosotros queremos decirle al Gobierno que hay que seguir 
acompañando a los cafeteros. Es importante la construcción de bienes públicos en 
las zonas cafeteras y en las zonas rurales: vías, educación, seguridad, son 
fundamentales para la competitividad. 
 
No podemos seguir diciéndole a los productores que mejoren su productividad 
física cuando a la hora de sacar su café de las fincas se encuentran con unas vías 
terciarias totalmente destruidas y con unos costos de transporte que los sacan 
inmediatamente de la competitividad. 
 
El Gobierno tiene que seguir apoyando esos bienes públicos, tiene que seguir 
apoyando los bienes públicos económicos, son fundamentales los programas de 
apoyo a la fertilización. 
 



 

 

El Centro Democrático tiene un proyecto radicado para crear un subsidio del 50 
por cierto para todos los productores, pequeños y medianos del campo, 
incluyendo por supuesto a los productores. Nosotros creemos que con la plata que 
sobra del PIC se puede financiar adecuadamente el programa de fertilización, y 
ahí habrá importantes resultados en materia de crecimiento de la producción y de 
crecimiento del ingreso de los productores”. 
 


